

**Guest speaker Conference at the 71° Congress of Liga Medicorum Homoeopathica
Internationalis Buenos Aires, Argentina, August 26, 2016**

Importancia y Necesidad del Reporte de Casos Homeopáticos

de Alta Calidad en un Mundo Basado en la Evidencia

Autor:

Dr. Carlos Néstor Cámpora.

Títulos:

Medical Doctor specialized in Internal Medicine

Director of Fundación Médica Homeopática *Vitalis*

Director of the Two-Year Homeopathy Course at the Asociación Médica Argentina

Honorary Professor of the Asociación of Medicina Homeopática of Uruguay

President of BRECHA (Argentinian High-quality Homeopathic Case Bank)

Postal Address:

Billingshurst 649 (CP C1174ABK), Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina

Telephone: 54 221 421681 - **E-mail:** cncampora@yahoo.com.ar

Resumen

La Medicina Basada en la Evidencia (MBE) ha dominado la escena médica mundial de las últimas tres décadas estableciendo que los reportes de casos y series de casos clínicos ocupan uno de los peldaños más bajos en la pirámide del conocimiento médico; y afirmando que la ausencia de un grupo control para tratar sistemáticamente los sesgos hace que los mismos no puedan ser usados para trazar inferencias respecto de la efectividad del tratamiento. Con el desarrollo de la epistemología médica descubrimos que la evidencia aportada por la MBE no dice con exactitud como tratar a un paciente individual y que ejercer la medicina según las pautas dictadas por la MBE suele ser conflictivo y causar problemas a los pacientes. Frente al poco valor que la MBE otorga al reporte de casos clínicos surge la paradoja de que más de 60.000 casos/año siguen publicándose solo en Medline y de las numerosas, nuevas, revistas médicas dedicadas exclusivamente al reporte de casos clínicos lo que representa una oportunidad excepcional para los médicos homeópatas con su abordaje individual y humanístico de pacientes y enfermedades. Pero para que el reporte de casos sea una herramienta valiosa para mejorar el cuidado del paciente e intervenga en el avance de la investigación médica es imprescindible mejorar la calidad de su presentación y su contenido; por ende los médicos homeópatas debemos concentrarnos en la investigación basada en Casos Clínicos de Alta Calidad (CCAC) que son aquellos que cumplen exigentes requisitos relativos a sus

Guest speaker Conference at the 71° Congress of Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis Buenos Aires, Argentina, August 26, 2016

registros médicos y homeopáticos, documentación de diagnósticos y resultados y principios de la investigación cualitativa. Así la investigación basada en CCAC, es uno de los instrumentos más útiles para comprender y mejorar los resultados del tratamiento homeopático y profundizar el conocimiento de la materia médica.

Esta presentación tiene tres propósitos: a. Enfatizar que los Casos Clínicos de Alta Calidad curados representan una evidencia y prueba homeopática y también la mejor manera de enseñar y aprender homeopatía. b. Demostrar que casos muy severos con pronóstico sombrío son pasibles de mejorar y ser curados por el tratamiento homeopático. c. Presentar la Fórmula (FHDS) como una metodología sistemática, válida y confiable que permite transformar la práctica homeopática en predecible, reproducible, transmisible y científica.

Palabras claves: casos clínicos de alta calidad - fórmula homeopática de diagnóstico del simillimum – medicina basada en la evidencia .

Bibliografía:

1. Care TS; Boden SD. A critical guide to case series report. Spine 2003 Aug 1; 28 (15): 1361-4.
2. Hahnemann S. Organon de la Medicina 6ta. Edic. Buenos Aires, Ediciones Marité 1967 Traducción directa del alemán.
3. Cámpora C.N. Fórmula Homeopática de Diagnóstico del Simillimum: Estrategias de Abordaje de Casos Clínicos. 1era Edic. Buenos Aires, 2013.
4. Cámpora C.N. Semiología Homeopática Sistemática. I° - XVI° Curso de Posgrado Anual Superior de Formación Continua en Medicina Homeopática, dictado de Marzo a Noviembre de los años 2000 al 2015 en la Fundación Médica Homeopática Vitalis, Ciudad de Buenos Aires, Argentina.
5. Cámpora C.N. Resultado del Tratamiento del Score de Calidad de Casos Crónicos BRECHA. Banco de Reporte y Estudio de Casos Homeopáticos de Argentina, <http://www.casoshomeopaticos.org.ar/score-de-calidad-brecha-casos-cronicos.php> Punto 2: 2006.
6. Rodríguez JA. Del caso clínico al meta análisis: evolución de la epistemología médica. Bol Acad Chil Med 2005; 55 -67.
7. Diskin CH. A change of reason: Medicine and the scientific revolution. Arch Intern Med 2006; 166: 369-70.

**Guest speaker Conference at the 71° Congress of Liga Medicorum Homoeopathica
Internationalis Buenos Aires, Argentina, August 26, 2016**

8.Vandenbroucke JP. In Defense of Case Reports and Case Series. Ann Int Med 2001;134
(4)

**If you are interested in the full text of the conference write requesting information regarding
availability and cost to our mail: vitalisfmh@hotmail.com**